



VIGÉSIMA CUARTA REUNIÓN GRUPO ESTATAL PARA LA PREVENCIÓN DEL EMBARAZO EN ADOLESCENTES (GEPEA)

Dependencias Asistentes: Procuraduría DIF Sonora, Instituto Sonorense de las Mujeres (ISM); Instituto Sonorense de la Juventud; Unidad de Igualdad de Género de la Secretaría de Educación y Cultura; IMSS Bienestar; Comisión Estatal para el Desarrollo de los Pueblos y Comunidades Indígenas; Secretaría de Salud Área de Salud Sexual y Reproductiva; Secretaría del Trabajo; SEDESSON; El Colegio de Sonora; Avance y Desarrollo por la Igualdad, A.C.; Secretaría de Seguridad Pública, Centro de Control, Comando, Comunicación, Cómputo, Coordinación e Inteligencia Sonora (C5i) Seguridad Pública; Fiscalía General de Justicia del Estado-Vicefiscalía de Femicidios; IMSS Bienestar; Consejo Social de INMUJERES y Consejo estatal de Población.

Fecha: Miércoles 08 de mayo de 2024

Hora: 10:00 a.m.

Lugar: Aula magna del Centro de Gobierno Estatal.

MINUTA

El día miércoles 08 de mayo del 2024 la Dra. María Luisa Rivera Basques, Directora General del Consejo Estatal de Población y Coordinadora General del Grupo Estatal Para la Prevención del Embarazo en Adolescentes (GEPEA), dio la bienvenida a los integrantes del Grupo y mencionó los nuevos enlaces de las dependencias de ISM, DIF, IMSS Bienestar y SIPINNA que ya participan en el grupo.

La Doctora María Luisa menciona a grandes rasgos el objetivo de la Estrategia Nacional de Prevención del Embarazo (ENAPEA) así como el propósito del GEPEA y la importancia de la coordinación interinstitucional e intersectorial en el logro de sus objetivos. Menciona que uno de los componentes más importantes en la segunda etapa de la estrategia nacional es la Educación Integral en Sexualidad, donde hay que redoblar esfuerzos ya que la tasa específica de embarazo en adolescentes en la entidad federativa ha disminuído, pero todavía se requiere mejorar los resultados de la ENAPEA en Sonora.



Toma la palabra América Arce enlace del ISM para comentar que se hizo una sugerencia de las necesidades a INMUJERES y en base a eso se presentaron los trabajos realizados con el FOBAM el año 2023. Menciona la importancia de trabajar en Hermosillo, Cajeme, Nogales, Navojoa, San Luis Río Colorado, Guaymas y Caborca por el panorama de datos de nacimientos registrados en menores de 10 a 19 años en el 2022.

Se busca la participación activa de niñas y adolescentes.

Alejandra de FOBAM menciona que en base a la Meta de FOBAM de promover la implementación del modelo de territorialización y se llevó a cabo la estrategia de Que Chilo, yo Decido, donde se realizó contenido, se reprodujo y se dio difusión a jóvenes en un evento con videos llamativos para orientar en el tema de la prevención del embarazo en adolescentes.

Iván Andrede representando a En Igualdad AC, menciona los retos que ha tenido GEPEA como son los cambios de administración por lo que propone que cuando se trabaje en los GUMPEAS, retomar lo que se acordó en un inicio con los municipios que se trabajó, para no empezar de cero y dar mayor fortalecimiento a esos municipios.

En asuntos generales se contó con la participación de las diferentes integrantes del GEPEA.

Puntos:

-Alba Luz Rascón de SEDESSON, comparte su duda respecto al trabajo realizado en el tema de embarazo en adolescentes en las comunidades indígenas a lo que contesta la Dra. María Luisa que las dependencias del sector salud, SEC, INPI y el ISM son las dependencias claves para coordinar dichas acciones.

-Berenice Rendón del INPI, menciona que la atención que se le da a la población de las comunidades indígenas es a través de los apoyos federales como son para la atender la Prevención de la Violencia de Género poniendo como ejemplo una casa en el pueblo mayo donde se atiende a la comunidad ofreciendo pláticas, capacitaciones. Hace hincapié que se debe reforzar dicha información con el sector salud para proporcionalarla.

-La Dra. María Luisa menciona la importancia de los apoyos con becas escolares para evitar el abandono escolar en dichas comunidades.

-Silvia Nuñez, Consejera del INMUJERES, toma la palabra para cuestionar en que parte se pueden observar las acciones de la SEC y la SSalud.



-La Dra. María Luisa menciona que las acciones de coordinación del grupo consiste en facilitar la coordinación de actividades intersectoriales de las dependencias integrantes de GEPEA.

-Se menciona que el próximo 24 de mayo llevará a cabo una reunión con los integrantes del Subgrupo GUMPEA para definir el programa de trabajo.

-Darío Acosta enlace de la SEC, comparte que han llevado a cabo acciones dentro de las escuelas con programas que contengan información en Educación Integral en Sexualidad. Menciona que si hay mucho trabajo por hacer ya que se encuentran con muchas problemáticas.

-Fátima Morales, Responsable Estatal de la Salud Sexual y Reproductiva para Adolescentes se pone a disposición con las instancias presentes para poder hacer colaboraciones que beneficien a los adolescentes.

-Paola Rodríguez de IMSS Bienestar menciona que este año es de transición dentro del sector salud sin embargo el IMSS Bienestar en conjunto con la Secretaría de Bienestar ha atendido a las poblaciones indígenas.

-Iván Andrade de En Igualdad menciona que con los datos que proporcione la Secretaría de Seguridad a través de SALVA se pueden tomar acciones.

-Elvira Mada del DIF, destaca la importancia que hay de acercarse como dependencia con Paola Rodríguez en este caso con IMSS Bienestar por el conocimiento del tema y la disposición, también comenta que es un grupo donde se puede compartir mucha información y la importancia de retomar la Ruta NAME.

-Alba Luz Rascón de SEDESSON, menciona que en el marco del plan de justicia yaqui hay acciones que se pueden considerar para llevar a cabo junto con las acciones gubernamentales.

Acuerdos:

1. En la próxima reunión del Grupo GEPEA, se tendrá la participación de la Secretaría de Educación y Cultura, así como la Secretaría de Salud.